

aide à établir les normes internationales de salubrité des aliments et permet aux pays bénéficiaires de participer à des séances des organes et des commissions de normalisation. Le soutien de Santé Canada a contribué à accroître la participation et la contribution de pays pouvant bénéficier du Fonds fiduciaire du Codex à différentes rencontres sur le Codex.

Au Maroc, l'Institut international du Canada pour le grain a fourni un certain nombre de services, y compris :

- des séances de formation technique pour les jeunes;
- le renforcement des capacités des autorités gouvernementales en ce qui concerne la mouture de blé dur et des légumineuses;
- des tests de contrôle de la qualité;
- l'élaboration de protocoles sur la salubrité des aliments;
- l'amélioration du marketing pour accroître la rentabilité de l'industrie meunière et créer de nouvelles possibilités économiques pour ce secteur en Afrique du Nord.

Depuis 2011, au Vietnam, grâce au partenariat entre le Canada et le ministère de l'Agriculture et du Développement rural dans la province de Ha Tinh, plus de 10 000 agriculteurs ont pu accéder à des services de soutien agricole ou appliquer de nouvelles technologies agricoles, ce qui a permis d'accroître la productivité et la compétitivité de produits agricoles clés. En outre, plus de 8 000 ménages ruraux ont bénéficié d'une nouvelle infrastructure à petite échelle. Sur les quelque 5 600 agriculteurs participants, 95 p. 100 ont dit avoir amélioré leur connaissance des pratiques agricoles respectueuses de l'environnement.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE ET ACTIVITÉS DE NUTRITION VISANT LES MÉNAGES ET LES CONSOMMATEURS

En 2015-2016, le soutien du Canada a aidé à accroître la consommation d'aliments nutritifs chez les enfants, les femmes et les ménages pauvres, notamment grâce à une agriculture qui tient compte des enjeux nutritionnels, à une sensibilisation à la nutrition, à un apport en micronutriments et à des programmes de repas en milieu scolaire. Les programmes de distribution de repas en milieu scolaire du Programme alimentaire mondial des Nations Unies fournit un filet de sécurité aux enfants vulnérables, qui vivent souvent dans les régions les plus difficiles d'accès. En 2015, le Canada a aidé ces programmes à fournir des services à 16 millions d'enfants dans 64 pays. Cette aide permet aux ménages d'épargner et d'assurer la disponibilité des aliments. Elle permet aussi aux enfants de rester à l'école et de bénéficier d'une bonne nutrition, pour devenir des adultes en santé et productifs.

L'année 2016 a été déclarée Année internationale des légumineuses. Ces cultures résistantes au climat qui comprennent les haricots, les pois

chiches, les lentilles et les pois, sont de plus en plus reconnues à l'échelle mondiale pour leur valeur nutritive et leurs propriétés contribuant à l'accroissement de la fertilité du sol. Les recherches en cours, appuyées par le fonds Cultiver l'avenir de l'Afrique, qui est un partenariat pluriannuel entre le CRDI du Canada et le Centre australien sur la sécurité alimentaire internationale, visent à rendre les légumineuses plus accessibles. Des chercheurs du Kenya et de l'Ouganda ont joint leurs forces à celles du secteur privé et du Centre de développement des produits alimentaires du Canada pour mettre au point des produits à base de haricots précuits et recherchés. Parmi les 47 variétés de haricots mises à l'essai en 2015, 12 ont été choisies pour leur valeur nutritionnelle et leurs propriétés de précuisson. Quelque 24 000 agriculteurs, dont plus de la moitié sont des femmes, cultivent aujourd'hui ces variétés. Aussi, deux types de produits, c'est-à-dire les haricots précuits et les grignotines, ont été mis au point et à l'essai auprès des consommateurs dans de grands supermarchés au Kenya et en Ouganda. Les nouveaux produits, pratiques et abordables, améliorent la nutrition et permettent à des millions de ménages de réduire le temps qu'ils consacrent à la cuisine et la quantité de combustible qu'ils utilisent.

Le soutien du Canada au Programme alimentaire mondial des Nations Unies a permis de fournir une aide alimentaire à plus de 408 000 Palestiniens touchés par l'insécurité alimentaire. Plus de 233 000 d'entre eux ont reçu des aliments en nature, comme de la farine enrichie, de l'huile végétale, des pois chiches, des lentilles et du sel iodé, et plus de 175 000 ont reçu des coupons électroniques ayant une valeur en

PROMOTION DE LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Depuis 2010, le projet PROSADE de CARE Canada pour la promotion de la sécurité alimentaire dans les bassins versants du Choluteca et de Rio Negro au Honduras a aidé plus de 28 000 Honduriens vivant dans des municipalités du « corridor sec » à accroître de 37 p. 100 le revenu moyen de leur ménage. Le projet a également permis d'améliorer l'accès à des aliments nutritifs. Il a permis en outre de mettre au point des sacs en géotextile afin de récupérer l'eau de pluie pour usage domestique. De cette façon, les familles ont pu continuer à utiliser de l'eau pour leur consommation personnelle et pour l'agriculture pendant la saison sèche. Plus de 10 000 personnes démunies ont bénéficié d'un meilleur accès à l'eau grâce aux systèmes de collecte de l'eau de pluie dans 18 collectivités. En fournissant de l'eau potable et en sensibilisant les Honduriens aux mesures d'hygiène, le projet PROSADE a contribué directement à réduire de 10 p. 100 les maladies diarrhéiques chez les enfants de moins de cinq ans. Comme le mentionne Lexi Rodriguez, une des participantes : « Auparavant, nous devions marcher un kilomètre pour laver nos vêtements, surtout pendant la saison sèche où les sources sont tarées. Aujourd'hui, nous avons de l'eau dans notre maison, et cet avantage est extraordinaire. » Plus de 2,5 millions de litres d'eau de pluie ont été collectés en 2015.